

Le Partage de la Haute-Silésie

Paris.—La décision du conseil de la Ligue des Nations, relative au partage de la Haute-Silésie, a été rendue publique aujourd'hui.

Pour assurer la continuité de la vie économique du pays, après le partage, la conférence des ambassadeurs est priée de prendre des mesures qui amèneront un accord entre l'Allemagne et la Pologne, accord qui revêtira la forme d'une convention générale. La situation des chemins de fer privés reste intacte. Pour les chemins de fer allemands, le système d'exploitation en commun restera en vigueur pendant une période de quinze années.

La frontière douanière coïncidera avec la frontière politique. Un tarif douanier sera appliqué, sauf quelques exceptions concernant les produits bruts ou inachetés. Les importations en territoire allemand des produits originaires de la zone polonaise seront exemptés de droits de douane pendant trois ans. L'Allemagne et la Pologne auront le privilège de l'exportation et de l'importation réciproques des produits miniers et des produits provenant de leur zone respective. Tout habitant de la zone plébiscitaire pourra ravser la frontière sans formalité; les règlements en vigueur continueront jusqu'à l'établissement d'une législation polonaise. Les Polonais domiciliés dans la zone allemande ou les Allemands domiciliés dans la zone polonaise conserveront leur domicile respectif pendant les quinze années. Tout Polonais âgé de plus de 18 ans, ayant son domicile dans la zone allemande, aura deux ans pour choisir sa nationalité.

Une commission mixte en Haute-Silésie, composée d'un nombre égal de Polonais et d'Allemands et de Hauts-Silésiens, sera l'organe consultatif facilitant l'application des présentes mesures. Un tribunal d'arbitrage pourra être organisé pour régler les conflits privés.

M. Briand a adressé à l'ambassadeur d'Allemagne et au chargé d'affaires de Pologne à Paris une lettre dans laquelle il dit: "Suivant l'avis du conseil de la Société des Nations, la conférence a décidé que la frontière germano-polonaise de la Haute-Silésie était définie de la manière recommandée par la conférence de Genève. Les gouvernements allemands et polonais concluant d'urgence une convention consacrant les dispositions du nouveau régime économique, ainsi que les droits de nationalité des minorités. Pour veiller à l'exécution de ces mesures, une commission mixte de la Haute-Silésie et un tribunal d'arbitrage pour les différends privés seront créés."

TRANSFORMATION POUR HELIGOLAND

Hambourg.—Il est question de faire d'Heligoland, dont la forteresse a été démantelée, une place d'eau internationale. On y organiserait des régates. Une compagnie est à s'organiser avec un important capital pour faire de grands travaux, à Heligoland. On croit que ce sera le moyen de mettre fin au mouvement en faveur de la sécession.

Il y a eu deux fois plus de mariages en France en 1920 qu'en 1913: 623,689 contre 312,036. Les naissances ont dépassé les décès de 159,000, comparé à 58,000 en 1913.

CUNARD-ANCHOR

Les plus grands, les plus rapides paquebots existants. Excellent traitement des passagers. Il existe un agent dans votre localité ou dans la ville voisine.

POUR LA FRANCE, VIA CHERBOURG

AQUITANIA Nov. 15 Dec. 18
 CARMANIA Dec. 3 Dec. 31

Pour tous renseignements s'adresser à l'agence de la ligne Cunard.
 F. J. ORFILA
 205 rue St. Charles

CORBEAUX, VOICI L'HIVER!

Corbeaux, voici l'hiver; ouvrez vos ailes noires,
 Drapez de vos chansons le silence des airs,
 Gorgez-vous de néant dans les grands champs déserts,
 Et sur les os des morts poussez vos cris de gloire.

L'été, parmi la vie et la lumière blanche,
 Dans la mer de soleil, je n'ai pas entendu
 Monter tes cris profonds: corbeau, que faisais-tu,
 Lorsque la volupté pendait à chaque branche?

Tu vivais, tu criais, tu volais, noir poète;
 Mais les mouches aussi volaient autour de moi;
 Les petits oiseaux fous chantaient plus fort que toi,
 Et tes sombres appels se noyaient dans la fête.

Car le bonheur du monde apporte la détresse
 Aux cœurs rassasiés d'amours et de désirs;
 Car la pensée est plus vague dans le plaisir,
 Et car c'est dans la mort que tu cherches l'ivresse.

Chante aujourd'hui, corbeau, chante, les ceux sont vides;
 Lance tes cris amers à la houle des vents,
 Et, grandi par la mort qui hurle et se répand,
 Nourris ton sang nouveau de charognes putrides...

Voici l'hiver, Pensée: ouvre tes ailes noires,
 Drape de tes chansons le silence des airs,
 Gorge-toi de néant dans les grands chants déserts,
 Et sur les os des morts pousse tes cris de gloire.

J. FAYARD.

L'ALLEMAGNE ET LES ETATS-UNIS

On publie de caractéristiques statistiques au sujet de la reprise des relations entre l'Amérique et l'Allemagne. Ce sont les chiffres des importations et des exportations avant et après la guerre. Les voici:

	Importations allemandes	Exportations américaines
	(en dollars)	
1913-14 ..	189,919,156	344,794,276
1914-15 ..	91,372,710	28,863,354
1915-16 ..	13,945,743	288,899
1916-17 ..	1,524,693	2,199,449
1917-18 ..	64,094	
1918-19 ..	944,981	8,843,882
1919-20 ..	45,085,975	202,176,079
1920-21 ..	90,773,014	381,771,609

Et dire que la paix ne vient que d'être signée entre les deux pays.

MAUVAIS FACTEUR

Denver.—Il est annoncé qu'un facteur a détruit plus de 10,000 lettres, en trois mois, pour éviter de les distribuer. Cet homme a été arrêté.

L'ACADEMIE DE BELGIQUE

Appuie l'Académie Française

Bruxelles.—Au cours de sa séance du 18 octobre, l'Académie royale de langue et de littérature française a, sur la proposition de MM. Ivan-Grilkin et Maurice Wilmotte, émis le vœu suivant:

"Considérant que la langue française a des qualités exceptionnelles de clarté, de précision et d'élégance qui l'ont désignée au choix des diplomates:

"Considérant que l'Académie française, a, par un vote solennel, invité la diplomatie à conserver à cette langue le privilège qui lui a été conféré depuis trois siècles;

"Considérant que la Belgique, associée maintenant aux grandes délibérations internationales, a acquis par là un titre de plus pour intervenir en faveur d'une langue familière à son élite et parlée par plus de trois millions de Belges;

"Déclare s'associer au vœu formulé par l'Académie française."

UNE LOTERIE

POUR RESOUDRE LES PROBLEMES FINANCIERS DE LA FRANCE

Paris.—André Lefebvre, ancien ministre de la guerre, a proposé à la Chambre un projet pour combler le déficit toujours croissant du budget. M. Lefebvre propose une loterie dont les bons monteraient à un total de \$12,000,000,000 de dollars et donnant \$2,000,000,000 de lots. Pendant deux ans on tirerait journellement un lot de 1,250,000 francs; deux fois par semaine un lot de 500,000 francs serait tiré; et 7,000 lots plus petits une fois par mois.

Après les deux premières années, le lot d'un million de francs ne serait tiré qu'une fois par semaine. Les billets de loterie coûteront 500 francs; ceux qui ne gagneront pas seront remboursables au pair dans vingt ans.

Commentant son projet, M. Lefebvre a déclaré: "Je m'attends aux objections des moralistes, mais la moralité et le bon sens ne sont pas toujours d'accord: le fait est que le peuple ne souscrit pas aux emprunts ordinaires; nous vivons dans une période de jeu, il faut entraîner les gens à donner des secours financiers à la nation en leur offrant une forte récompense."

L'ESPRIT CELTIQUE POUR WASHINGTON

Paris.—Les journaux rappellent que MM. Lloyd-George et Briand ainsi que le secrétaire d'Etat Hughes sont d'origine celtique. Le premier ministre d'Angleterre se vante d'être un pur Celte. Ces trois hommes participeraient à la conférence internationale de Washington. C'est donc dire que l'esprit celtique dominera.

UN MOT DE BISMARCK EN 1871

(De la "Croix de Paris):

Rappelons, d'après un témoignage de l'époque, comment l'Allemagne traitait la France vaincue il y a cinquante ans. Dans une lettre écrite le 13 avril 1871 par le duc de Gramont, ancien ministre des Affaires étrangères, on lit ceci:

Voici un mot authentique: M. Odo Russel a demandé à M. de Bismarck ce qu'il ferait si la France ne pouvait pas payer aux échéances convenues l'indemnité de guerre. Ce dernier a répondu: "Nous ferons comme les chenilles sur l'arbre. De même que les chenilles dévorent feuille par feuille, jusqu'à ce que l'arbre meure, de même nous dévorerons département par département jusqu'à ce que la France meure."

Quand l'Allemagne est la plus forte, sa haineuse rapacité n'a pas de limite.

En face de cette nation, voici la France qui, non contente de se montrer chevaleresque à la fin de la guerre, repousse si loin l'idée de vengeance qu'elle associe son intérêt au développement de la prospérité allemande.

Telle est la différence entre les deux peuples.

LA PRODUCTION DU BLE DANS VINGT-NEUF PAYS

Chicago.—La production totale du blé, cette année, dans les 29 principaux pays qui produisent cette céréale, à l'exception de la Russie, a été de 2,852,825,000 boisseaux, soit 190 millions de boisseaux de plus qu'en 1920. Ces chiffres sont fournis par les derniers rapports reçus au département de l'agriculture.

Dans tout l'hémisphère du nord, les conditions sont en général favorables pour l'ensemencement du blé d'hiver. On dit que l'ensemencement est presque complété au Canada. La sécheresse a causé des ennuis aux Etats-Unis, dans l'Europe centrale et en Argentine. Les conditions sont favorables en France. Une grosse récolte est attendue en Australie. La Chine causera du désappointement; mais les perspectives sont encourageantes dans l'Inde et en Afrique-Sud.

Puisque vous trouvez ce journal intéressant et vraiment utile, abonnez-vous!

Le Commerce Extérieur Belge

La Belgique, qui de tout temps s'est fait remarquer par un commerce énorme avec l'Amérique, tient encore et toujours, malgré les quatre années de guerre, une place prépondérante sur notre marché. Ce petit pays, sitôt les hostilités terminées, s'est activement remis au travail, et a su conquérir les pays étrangers par des articles de bonne qualité et des prix raisonnables.

Tout commerçant américain, qui s'est rendu en Belgique, depuis la guerre, a pu se rendre compte de l'activité déployée dans n'importe quelle branche industrielle. La petite ville de Liège, capitale de la Wallonie, qui a vu tant de tragédies se dérouler sous ses murs, au début de la guerre, est toujours debout et montre une activité fébrile, principalement dans la fabrication d'armes, pour laquelle elle détient une renommée mondiale depuis des siècles.

La Nouvelle-Orléans, qui a toujours été en rapport direct avec la Belgique, connaît les avantages qu'elle peut retirer d'une liaison plus étroite avec ce pays.—G. T.

LES PERTES TOTALES FRANÇAISES DE LA GRANDE GUERRE

Le médecin inspecteur général Troubert, directeur du service de santé au ministère de la guerre, dans une étude qu'il vient de faire paraître, indique le chiffre des pertes totales de l'armée française:

Tués au feu 674,700
 Morts de blessures 250,000
 Disparus présumés tués au feu 225,300
 Mort de maladie 175,000

1,325,000

Le médecin inspecteur Troubert tire cette conclusion que le feu de l'ennemi a fait six à sept fois plus de victimes que la maladie.

A VENDRE

Par l'Empire Rice Mill Company, Ltd., de la Nouvelle-Orléans, Lnc., de la GRAINE DE RIZ DIGNE DE CONFIANCE.

MENAGERE DANS UN ETAT MISERABLE

C'était pénible pour elle d'arrêter son travail, mais cette dame du Texas dit qu'elle fut forcée de prendre son lit —Aidée par le Cardui.

Salado, Tex.—"Je souffrais beau coup des malaises affligeant les femmes," dit Mlle Ida Lillian Hart, de cette place. "Je me sentais souvent assoupie, stupide, sans vie, et me sentais incapable de faire mon travail.

"Je souffrais des douleurs dans les côtés et le dos et de forts maux de tête.

"Je suis la ménagère, et c'était bien pénible pour moi de cesser mon travail, mais mes souffrances me forcèrent à prendre le lit.

"J'entendis parler de Cardui comme étant bon pour mon cas.

"La première bouteille de ce remède me soulagea. Je ne souffrais plus autant, donc j'en pris une autre bouteille.

"Elle me fit tant de bien que je ne pourrai jamais faire assez d'éloges de Cardui. Je l'ai recommandé à d'autres personnes avec plaisir.

"Je ne suis plus découragée comme je l'étais."

Les femmes qui se sentent le besoin d'être soulagées, ou de prévenir les malaises dont souffrait Mlle Hart devraient profiter de l'expérience des milliers d'autres femmes qui ont fait usage du Cardui avec des résultats qui leur font faire des éloges de ce grand tonique pour femmes, purement végétal, si doux, efficace et inoffensif.

Tous les pharmaciens le vendent.—Ady.